

**“TRIUNFO IDEOLÓGICO SOBRE EL NEOLIBERALISMO”**

La mayoría de las 8 nuevas asociaciones políticas nacionales, con ADN de Morena

Polémica por el registro de grupo relacionado con La Luz del Mundo

FABIOLA MARTÍNEZ

La mayoría de las ocho asociaciones que recibieron la autorización del Instituto Nacional Electoral (INE) para convertirse, a partir de junio, en agrupaciones políticas nacionales (APN) son encabezadas por simpatizantes o integrantes de Morena.

Los consejeros avalaron, sin discusión y por unanimidad, los requisitos legales de todas las asociaciones, los cuales se pueden resumir en presentar 5 mil firmas de apoyo (mínimo) y tener representaciones en cuando menos siete entidades del país.

Operar como APN facilita el camino para las que en el futuro aspiren a convertirse en partido político.

En la reciente sesión de consejo general del INE, el representante del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Ángel Ávila, fue el único en pedir que no se le diera la venia al grupo Que Siga la Democracia porque hizo “trampa” el año pasado al presentar, para la realización de la consulta de revocación de mandato, 15 mil firmas de ciudadanos ya fallecidos, de acuerdo con la indagatoria del INE.

Además, señaló el perredista, “aún no se sabe de qué manera esta agrupación pudo captar cientos de millones de pesos para poner espectaculares en todo el país”, a fin de promover la consulta en favor de la permanencia del mandatario.

Aunque Ávila insistió en que no se ha aclarado el origen de miles de depósitos en pesos y dólares, los ocho registros fueron aprobados.

Morena pidió tomar en cuenta que aunque al menos cuatro de las APN tienen de manera explícita en su nombre a la 4T, sólo este partido es la “organización” del Presidente de la República.

Sostuvo que el enfoque de las nuevas APN es una “victoria ideológica de la transformación sobre la doctrina neoliberal”.

Una de las ocho que causó polémica en la opinión pública es Humanismo Mexicano, dirigida por Emmanuel Reyes y Favio Castellanos, quienes al igual que el diputa-

do Hamlet García tienen en común su pertenencia a la iglesia cristiana conocida como La Luz del Mundo.

García rechazó ser dirigente de la APN o de la asociación religiosa, cuyo líder, Naasón Joaquín, está recluido en una cárcel de Estados Unidos, confeso de abusos sexuales.

“Emmanuel y Favio son mis amigos, obviamente nos conocemos por ser legisladores y por ser parte de Morena; también porque además tenemos una identidad generacional, y aunque vivimos en entidades diferentes, a los tres nos gusta la política y, sí, los tres somos miembros de la Iglesia.”

Sostuvo que su trabajo, tanto en el INE como en la Cámara de Diputados, habla por sí mismo de su respeto a la laicidad.

Otras APN que podrán operar en esa calidad son Alianza Patriótica por la 4T, de Ricardo Peralta, ex subsecretario de Gobierno de la Secretaría de Gobernación y ex director de Aduanas.

Mientras que a Humanismo Mexicano le validaron 23 mil 799 firmas, Que Siga la Democracia aprobó 11 mil 827 registros; este grupo es encabezado por Gabriela Jiménez, ex aspirante morenista.

En tanto, también tienen ya autorización Movimiento Arcoiris por México, identificada con la diputada Salma Luévano (Morena); Frente por la Cuarta Transformación, del ex senador Elías Miguel Moreno Brizuela, ex funcionario en la Ciudad de México.

Otras agrupación identificada con Morena es 5 de Mayo Movimiento Reformador.



► Emmanuel Reyes Carmona, Hamlet García Almaguer y Favio Castellanos Polanco, diputados de Morena, durante una sesión en San Lázaro. Foto Cuartoscuroc